

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 ..

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LA SITUACION MILITAR

Veinte aparatos republicanos bombardearon la base militar enemiga de Almudévar y ametrallaron a las fuerzas rebeldes concentradas en Fuentes de Ebro

La aviación facciosa dejó caer bombas sobre Vinaroz, Benicarló y Tarancón; pero nuestros cazas derribaron un "hidro" rebelde, que se hundió en el mar, y averiaron un bimotor

NEGRIN-COMPANYS

EL EJEMPLO VIENE DE ARRIBA

De Barcelona llega la noticia de que se ha constituido un servicio coordinado entre el Gobierno de la República y el de la Generalidad para atender con la máxima intensidad y amplitud al abastecimiento del territorio de la España leal.

EL VIAJE DE MONSIEUR DELBOS

No se trata de cercar a Alemania, sino de precaverse contra el espíritu de guerra

La solidez de la alianza franco-polaca se hará palmaria

EN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Queipo de Llano se ha roto un brazo

Paris, 3.—Comunican de Burgos que a consecuencia de un accidente de automóvil ocurrido entre Valladolid y Burgos, el traidor Queipo de Llano ha sufrido la fractura de un brazo.

Francia eleva los sueldos de los funcionarios

Paris, 3.—El Senado ha aprobado por unanimidad la ley de aumento de sueldo a los funcionarios públicos.

PATRIOTISMO FRANCES

El Parlamento, después de oír la exposición hecha por el ministro Daladier, aprobó por unanimidad el presupuesto de Defensa nacional, que asciende a 7.750 millones de francos

El Ejército pone sus ojos en los puntos fronterizos, atejados de las luchas políticas

Paris, 3.—El ministro de Defensa Nacional, Sr. Daladier, ha pronunciado esta mañana un importante discurso en el Parlamento, defendiendo el presupuesto de su departamento.

Añadió que es preciso que Francia tenga el mínimo de efectivo bajo las armas mientras dure la situación actual de Europa.

El mayor Atlee, jefe de la oposición liberal de Inglaterra, ha llegado a España, acompañado de otras personalidades británicas

Barcelona, 3.—Como ya se sabe, el secretario de la Presidencia del Consejo salió para Perpiñán con objeto de recibir al jefe de la oposición liberal, mayor Atlee, que ha sido invitado por el presidente del Consejo para venir a España y visitar los frentes.

POR NO DISGUSTAR A VARGAS

El Gobierno argentino decreta la expulsión del corresponsal del "New York Times"

Buenos Aires, 3.—El corresponsal del "New York Times", por indicación del dictador Vargas, ha sido invitado a salir de la Argentina.

LA NO INTERVENCION

El Subcomité examinará la semana próxima las contestaciones españolas

Londres, 3.—El Subcomité de no intervención se reunirá a principios de la semana próxima para examinar las contestaciones recibidas del Gobierno español y de las autoridades rebeldes.

LA CAMPAÑA ITALIANA CONTRA FRANCIA

La Prensa francesa interpreta el ataque fascista como una consigna del Gobierno italiano

Para enardecer el espíritu bélico del pueblo engañado

Paris, 3.—La campaña de Prensa italiana contra Francia preocupa a los periódicos.

El "Figaro" escribe: "En una Prensa mediatizada no es posible que se dejen pasar noticias explosivas, todas orientadas hacia el mismo fin, sin llevar un objetivo determinado."

Importantes descubrimientos arqueológicos en la U. R. S. S.

Leningrado, 3.—Una expedición comisionada por la Academia de Ciencias ha descubierto en el valle del río Don, cerca del pueblecito de Kostensky, un campo de la época glacial, o sea anterior a la era cristiana.

LAS CONVERSACIONES DE LONDRES

Inglaterra informa a los Estados Unidos del viaje de Halifax a Berlín

Londres, 3.—El ministro de Negocios extranjeros ha informado al conserjero de la Embajada de los Estados Unidos sobre las recientes conversaciones franco-británicas y acerca de las entrevistas celebradas por lord Halifax en Berlín.

CRONICAS DE POETAS

EL MONTE DE LA BOVEDA

En la carretera de Burgos a Vitoria, un poco separado de la ruta, se alza el monte de la Bóveda. La geografía sentimental que ahora estudiamos señala con una gran cruz negra este monte fatídico.

Allí, en las falda de ese monte, se amontonaron los cadáveres desconocidos. ¿Sabes bien, lector, el significado lóbrego de tal expresión? En el "argot" funeral que han inventado los cuervos de la nueva Inquisición de Burgos, "cadáveres desconocidos" significa trabajadores ejecutados bajo el fulgor de vidrio de la luna.

Muchos pobres ilusos de las ideas renovadoras, allí, muchos desgraciados inocentes que no gozaron siquiera la caricia de las ideas, allí, centenares de siervos de la gleba, bajo los señores de feudo y de psnada, allí. Todos los miseros seres humanos, con hambre de justicia tanto como de pan, pudriéndose al aire, al sol y a la intemperancia, en el declive de ese trágico monte de la Bóveda.

Tristeza, hermano lector, de saber estas cosas ciertamente, aunque bien se adivinaban ya por el olor y el color y el sabor de la sangre derramada! ¿En nombre de qué deidad? ¿Con qué derecho, si es que hay alguna vez derecho para la muerte, con qué derecho social o religioso se han realizado estos bochornosos desmanes?

Virgenes, destrenzad la cabellera y dadla al vago viento, y acompañad con arpa lastimera mi lúgubre lamento.

Un día, hermano lector, en ese monte de la Bóveda ocurrió un cataclismo negro: cayó un avión encendido. Dentro se hallaba un jefe militar; se llamaba Emilio Mola. Cuerpo destrozado, quemado quizá, mutilado, que se desplomó sobre los restos calcinados ya de los "cadáveres desconocidos".

Es sugestionador espantosamente todo esto que sucede en el monte de la Bóveda. No puedo aceptar que la muerte del general Mola, la muerte allí, sobre las otras muertes clandestinas; no puedo aceptar, hermano lector, que sea un castigo providencial. Ellos, los creyentes del Jehová vengador, si que deben creerlo. Ellos, que aceptan represalias divinas, pueden conformarse con estas "casualidades" angustiadoras.

La Historia sigue su curso velozmente; nadie, por emperador que se crea, puede parar el torrente de los hechos humanos: cajarata que se despeña sobre la conciencia de los pueblos, la Historia sigue imperturbable su camino de sombras y de resplandores. Y si las horas trágicas llegan tan rápidas y se alejan tan despacio, ¿qué culpa podemos acumular sobre los huesos respetables de todos los muertos humanos?

Los muertos, no; los vivos, hermano lector. Los responsables que llevan la dirección de estas cosas devorantes; los altos jefes militares de la guerra deben meditar sobre la cumbre de la Bóveda, y decirse: "Ya basta! Si fúimos tan despreciables para haber encendido esta hoguera de horror; si hemos podido comprobar que las ideas no se destruyen con el espasmo de la Mecánica, basta ya!"

No lo harán así, hermano lector. Todo lo que sea sensibilidad y sentido común, no lo esperes. Sin embargo, la Historia sigue su curso. Y valga lo que valga el espectáculo del monte de la Bóveda.

A. MONTORO

INFORMES OFICIALES

Intensa y eficaz actividad de la Aviación republicana

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: "EJERCITO DE TIERRA.—Escasa actividad, manifestada por tiro y cañoneo en algunos sectores de los diversos frentes.

EJERCITO DEL AIRE.—Esta mañana, a las once, veinte de nuestros aparatos, protegidos por tres escuadrillas de caza, bombardearon Almudévar, una de las bases que el enemigo utiliza para preparar. Las escuadrillas de caza aprovecharon la incursión para ametrallar a fuerzas enemigas concentradas en Fuentes de Ebro.

Prosiguiendo hoy la aviación facciosa su labor de realizar bombardeos sobre el litoral mediterráneo, buscando como objetivos diversos poblados, bombardeó Vinaroz y Benicarló. Varios cazas nuestros consiguieron dar alcance a dos de los ahidos agresores, uno de los cuales fué derribado, cayendo en el mar, donde se hundió.

Visado por la censura

El dictador Vargas ha ordenado la disolución de los partidos políticos

El ministro de la Guerra inglés se propone democratizar el Ejército

Río de Janeiro, 3.—El dictador Presidente Vargas ha ordenado la disolución de todos los partidos políticos del país, incluso el integralista.

Londres, 3.—El ministro de la Guerra, con sus reformas del alto mando del Ejército, trata de dar a éste nuevo vigor y democratizarlo, de acuerdo con gran parte de la opinión inglesa.

Ossorio y Gallardo conferencia con Chautemps

Paris, 3.—El embajador de España en esta capital, Sr. Ossorio y Gallardo, ha sido recibido esta tarde por el jefe del Gobierno, Sr. Chautemps, encargado internamente de la cartera de Negocios extranjeros por ausencia de su titular, Sr. Delbos.

También se anuncian grandes reformas para dentro de poco para reforzamiento de las guardias de ciertos puntos neurálgicos de las rutas imperiales, como Chipre, Suez, Singapur y Hong-Kong, y definir, sin equívoco alguno, el papel que desempeñará el Ejército británico en el continente europeo.

También fueron hoy bombardeados por la aviación enemiga Tarancón, Santa Cruz de la Zarza y Fuentidueña. Una escuadrilla de caza entabló combate con los aviones agresores, consiguiendo averiar un bimotor.»

FRENTE DE ARAGON

La Aviación republicana bombardea con gran eficacia importantes objetivos militares

Barcelona, 3.—Esta mañana, un grupo numeroso de aparatos republicanos ha bombardeado la población rebelde de Almudévar, así como otros objetivos militares de dicho pueblo. Los efectos deben haber sido terribles, a juzgar por la gran cantidad de metralla arrojada y por las espesas columnas de humo que después se observaron. Hay que tener en cuenta que Almudévar es una población eminentemente militar y que desde hace varios días se concentran en ella numerosas tropas. También han sido bombardeadas las vías de comunicación que van desde dicho pueblo a otras localidades aún en poder de los facciosos, lo cual hace cada vez más difícil al mando enemigo el traslado de fuerzas a los frentes y atender las necesidades de la retaguardia y de las poblaciones civiles situadas en la misma.

NO LOS QUIERE NADIE

Se sabe de una manera cierta que en la zona rebelde nadie fía ni confía en el régimen. Ahora mismo, en Guipúzcoa, ante el temor de no recibir carnes de Galicia, Avila y Navarra, los pueblos se disponen a impedir que de sus términos municipales salgan cabezas de ganado para atender a las necesidades de San Sebastián.

La resistencia pasiva que llevan a cabo los campesinos guipuzcoanos es una demostración más de que los facciosos no han logrado en su política convencer ni aun a sus aliados.

INFORMES DEL SECTOR DEL EBRO

En los sectores correspondientes a la zona del Ebro se han registrado hoy numerosos tiroteos de fusilería. Los facciosos realizaban trabajos de fortificación. Al ser advertido esto, los fusileros republicanos abrieron fuego contra el enemigo, que tuvo que abandonar aquellas tareas. A partir de entonces, cualquier movimiento de tropas que se apreciaba, aun detrás de los parapetos, era seguido de numerosos disparos. La Artillería leal ha bombardeado las posiciones enemigas de Regordán y Pilatos Altos. Por su parte, las piezas facciosas dispararon contra el Collado del Maestro, sin que causaran bajas ni deterioros en las fortificaciones.

La aviación se mostró muy activa por estos frentes. Los aparatos republicanos se han internado varias veces en territorio enemigo

FRENTE DE LEVANTE

La España facciosa es una colonia italogermana

Valencia, 3.—Un evadido llegado en el día de hoy a nuestras filas ha manifestado pertenecer a la quinta del año 1934. Este muchacho calcula en 200.000 los extranjeros que se batan al lado de Franco; esto sin contar a los moros y a los individuos inscriptos a la fuerza en el Tercio. Considera que la España facciosa es por completo una colonia italogermana. La comida y los productos son quitados de la boca a los españoles para exportarlos a las naciones fascistas. Las exportaciones principales son aceite y trigo, por lo que de estos productos, aun cuando son muy abundantes en la zona hoy bajo el dominio de los facciosos, no hay apenas existencias.

El evadido era considerado como elemento sospechoso y estuvo detenido cinco veces. Como no le encontraban culpa, era puesto en libertad; pero a los pocos días era de nuevo detenido. Después le movilizaron ante la falta de soldados y fu enviado a las líneas de fuego, a pesar de que él no reunía las mejores condiciones. Agregó que hasta los moros y el Tercio se cansan ya de la lucha.

Hace poco los jefes fascistas

Los aviones rebeldes sobre la costa mediterránea

LOS CAZAS LEALES PERSIGUEN A UNOS HIDROS FACCIOSOS Y DERRIBAN UNO SOBRE EL MAR

Sagunto, 3.—Esta mañana, a las ocho y cuarenta, han sonado las señales de alarma en Sagunto y en el puerto. La causa ha sido la aparición de dos hidros facciosos sobre la zona comprendida entre esta ciudad y Castellón. Los cazas leales les han salido al paso, y, en colaboración con las defensas de costa, les han hecho huir mar adentro. Nuestros cazas, continuando la persecución, se han adelantado también en el mar, y a unas dos millas han alcanzado a los hidros rebeldes, entablado combate con ellos, logrando abatir a uno de ellos y haciendo huir al otro.

Han salido de Castellón varias gasolineras hacia el lugar en que cayó el aparato derribado.

han realizado servicios de reconocimiento. Algunas escuadrillas leales han cruzado nuestras líneas, con rumbo desconocido, a considerable altura. Como tardasen más de una hora en regresar, se supone, con fundamento, que realizan ciertos servicios muy en el interior de la zona facciosa.

Por su parte, los aparatos facciosos han volado sobre nuestras líneas; pero lo hicieron a una altura tremenda, para evitar los disparos de nuestras piezas antiaviones. Esta forma de volar no les ha permitido fijar posición alguna.

Por la zona comprendida desde el manicomio de Huesca a Taradienta ha habido tiroteos y disparos de mortero, con lo cual se ha evitado que los facciosos llevasen a cabo concentraciones.

SIN NOVEDAD IMPORTANTE EN EL ALTO ARAGON

Por los sectores del Alto Aragón fuego de fusil y ametralladora con menos intensidad que en días anteriores. Únicamente por el sector del Gállego se ha registrado bastante actividad, debido al interés puesto por nuestras tropas para dificultar los servicios de relevo y aprovisionamiento que pretendía llevar a cabo el enemigo.

En general, por toda la agrupación Norte ha habido tranquilidad. Por el Sur, hasta Huesca, hubo algún movimiento, sobre todo por la Torraza y Mondo, donde los tiroteos fueron muy nutridos. Nuestras tropas han contestado a todas las agresiones cumplidamente, empleando para ello fusilería y ametralladora en abundancia.

MAGNIFICA HAZARA DE LA AVIACION REPUBLICANA

Barcelona, 3.—Información del Ejército del Este:

«El bombardeo efectuado por la Aviación republicana contra los objetivos militares de Ayerbe ha tenido verdadera importancia. Según los informes llegados hasta el mando republicano, se causó a los facciosos enorme quebranto, pues preparaban hombres y material para enviarlos a diversas poblaciones del frente. La hazaña de los aviadores republicanos dio al traste con estos propósitos de los facciosos. Se ha comprobado que nuestros aviadores bombardearon un tren arrastrado por dos locomotoras y formado por ocho unidades. Las bombas causaron grandes destrozos y se inutilizó una gran parte del material embarcado en el tren.»

supieron que la bandera Palafox estaba preparada para sublevarse. Después de ciertas investigaciones fueron fusilados 170 hombres de dicha bandera. Franco cree conseguir algo imponiéndose por el terror, pero no lo logrará. Preguntado sobre el régimen de trabajo que existe en la zona facciosa, dijo que los jornales han sido rebajados hasta quedar reducidos casi a lo indispensable para la manutención. Además, son frecuentes los descuentos, que llegan hasta el 50 por 100. No se permite hacer el menor comentario sobre cualquier cosa, porque todo se estima como una diatriba contra el fascismo.

Confirma que entre los obreros y entre la gente de izquierda que aún existe en la zona rebelde hay una confianza absoluta en el triunfo de la República, y entre los amigos de Franco, ya disgustados hace tiempo, ha venido a desmoralizar por completo la declaración del generalísimo de que al Ejército de la República es hoy una potencia de consideración. Se asustan aquellos cuando piensan que para triunfar hay que acabar primero con ese magnífico Ejército.

Confirmo que entre los obreros y entre la gente de izquierda que aún existe en la zona rebelde hay una confianza absoluta en el triunfo de la República, y entre los amigos de Franco, ya disgustados hace tiempo, ha venido a desmoralizar por completo la declaración del generalísimo de que al Ejército de la República es hoy una potencia de consideración. Se asustan aquellos cuando piensan que para triunfar hay que acabar primero con ese magnífico Ejército.

LOS PIRATAS BOMBARDEAN SIN CONSECUENCIAS

Sagunto, 3.—Esta tarde, a las dos quince, han vuelto a sonar las sirenas de alarma en Sagunto y en el puerto ante la presencia de cinco aparatos rebeldes que procedían de Palma de Mallorca. Los cazas republicanos se elevaron rápidamente y obligaron a los aviones facciosos a arrojar precipitadamente los explosivos en las huertas comprendidas entre Los Valles, Canet y Sagunto. Los aviones rebeldes arrojaron unas treinta bombas, de las cuales cinco han hecho explosión en plena huerta y las restantes cayeron al mar. No hubo daños materiales, ni tampoco hay que lamentar desgracias personales.

La eficaz actuación de nuestros cazas y de las baterías antiaviones ahuyentaron a los aviones rebeldes, que marcharon con dirección Norte.

DETALLES DE COMO FUE DERRIBADO EL HIDRO REBELDE

Castellón, 3.—A las siete y veinte de la mañana aparecieron dos hidros facciosos sobre Vinaroz, que no hicieron más que evolucionar sobre la población; y al intentar entrar en Benicarló fueron energicamente rechazados por las baterías antiaviones, que lograron tocar a uno de ellos, el cual se internó en el mar con muestras visibles de llevar averías. El otro hidro se elevó a más de 3.000 metros, arrojando cuatro o cinco bombas de 50 kilos. Rápidamente se presentaron dos cazas leales que obligaron a huir al hidro faccioso, el cual antes arrojó varias bombas en las in-

El general Miaja y los periodistas

Los informadores preguntaron anoche al general Miaja sobre la situación militar del sector del Centro.

En el Ejército de tierra nada de interés se había producido en las últimas veinticuatro horas.

«La aviación facciosa —dijo el general—, ya lo sabrán ustedes, ha volado sobre Tarancón y Fuentidueña del Tajo, bombardeando estos pueblos.

La actuación fué algo intensa, desconociéndose el número de víctimas ocasionadas.

Al momento de aparecer los aparatos rebeldes en el aire salieron nuestros cazas, entablándose com-

mediaciones de Alcanar, que no produjeron víctimas.

A las ocho y veinte, otro hidro faccioso se presentó en Oropesa, implugiéndole la entrada en este pueblo las defensas leales. El aparato bombardeó las cercanías de Oropesa, arrojando diez proyectiles de gran potencia. Después tomó rumbo al Sur, y al llegar a la altura de Moncofar le salieron al encuentro dos cazas leales que lo obligaron a entablar combate. Después de una rápida actuación de los cazas, que ametrallaron al hidro, éste tuvo que amerizar violentamente entre los puertos de Chilobes y Moncofar. Se realizan trabajos para su busca y la de los individuos que lo tripulaban.

EL TERROR AZUL

Emocionante relato de un evadido de Zaragoza sobre la bárbara tragedia fascista, los crímenes e infamias cometidos

Barcelona, 3.—Según una información del frente del Este, desde uno de nuestros sectores del Ebro se vio cómo desde las líneas enemigas un soldado hacía señales pa a que no se disparase contra él. Este soldado emprendió una desenfrenada carrera hacia los parapetos leales, y aunque los centinelas rebeldes hicieron contra él muchos disparos, tuvo la fortuna de llegar ileso a nuestras trincheras.

Ante el mando dijo que era estudiante de Medicina y que se hallaba contento de haber escapado del yugo fascista. Ha sido testigo presencial de hechos interesantes, pues estuvo detenido desde el 23 de Agosto al 1 de Septiembre de 1936 en el Servicio de información de Falange, situado en la calle de Ponzano, de Zaragoza, y desde aquella fecha hasta el 19 de Agosto último en la cárcel provincial de Zaragoza.

Los verdaderos asesinos del proletariado zaragozano son el general Urrutia, el teniente coronel de Estado Mayor Darío Gazapo y un comisario de Policía, comandante además y actual comisario de Zaragoza, apellidado Cogertí. Otros destacados elementos que han perseguido al proletariado y a las izquierdas españolas son el jefe de Falange, Mulo; el jefe local Villuende, los falangistas actualmente policías Lamarca, López del Olmo, factor además de la estación del Norte; Pinilla, Toro, Navarro, Herrero y Trébol.

También había bastantes elementos de la peor especie en las plantillas de los Cuerpos de Seguridad, Asalto y Guardia civil, que son quienes llevan a cabo los asesinatos, distinguiéndose por su crueldad y ensañamiento con los obreros un teniente de la Guardia civil, cuyo nombre no sabía fijamente, pero a cuyo cargo estaba el barrio de la Morería de la capital aragonesa.

Como casos de crueldad citó el asesinato de D. Antonio Plá, vicepresidente de la Diputación provincial de Zaragoza, a quien le fueron vaciados los ojos en presencia del evadido; el concejal del Ayuntamiento de Zaragoza López Conde, que fué apaleado hasta matarlo. Igual procedimiento se utilizó con el bibliotecario de la Corporación municipal, Manuel Marín Sánchez.

El inspector de Sanidad de la provincia de Zaragoza, Sr. Albifana, fué muerto poco antes de hacer lo propio con un hijo suyo que tenía el grado de teniente; el camarada Gallo, de la J. S. U., fué fusilado, y cuando su familia fué a reclamar al cadáver al Depósito judicial se lo encontraron con la yugular cortada. Como la madre de Gallo protestase contra esta barbarie, unos falangistas que había en el Depósito la sacaron de allí a empujones y se mofaron de ella.

El soldado en cuestión ha visto sacar de la cárcel de Zaragoza un número de paisanos, que más tarde eran fusilados. Entre ellos figuró D. Francisco Arauda, anciano catedrático de la Facultad de Ciencias, los hermanos Sres. Muniesa, catedráticos de la Facultad de Medicina; el gobernador civil, don Angel Varea, Coronel, y otros.

También ha relatado cómo se ensañaban con los presos los funcionarios de la cárcel. El oficial Julio Díez alardeaba de su crueldad y asesinó a un pobre anciano que apenas veía a poco de salir de la prisión. Otros oficiales, destacados por su crueldad y que apaleaban terriblemente a los

CONSEJO PROVINCIAL

Sesión ordinaria que resulta extraordinaria

En sesión ordinaria se reunió anteayer el Consejo provincial. La sesión fué ordinaria y resultó extraordinaria. Ninguno de los ocho puntos del orden del día fué motivo de debate. El dos y el tres que se referían a la venta de un lote de pieles para adquirir abrigos de paño y la compensación a una sirvienta—ambas cosas concernientes a la Escuela-Hogar Maestro Ripoll—quedaron en suspenso para informe del consejero delegado correspondiente.

Por propuesta de la minoría comunista se acuerda telegrafiar al presidente de la República y al del Consejo en salud y adhesión, y luego se habla del suministro de pensios, que queda en estudio.

Queda el Consejo enterado de una comunicación del Frente Popular, que saluda e interesa de la entidad ver la forma de que los partidos republicanos colaboren en la gestión del Consejo, pues no en balde a ellos se debe muy principalmente el encuzamiento de la Diputación iniciada en aquellos momentos difíciles y comprometidos en que otros abandonaron los cargos de responsabilidad a ellos encomendados.

Se da cuenta de un donativo de patatas que han hecho las J. S. U. y a continuación se trata de la actuación de la D. E. C. A. en cuanto afecta a la provincia. El presidente da cuenta de un telegrama del ministro de Defensa, y dice que si el Consejo no se cree bien representado pueden los consejeros nombrar otro representante. Rubiera aboga por la reforma del decreto de constitución de la D. E. C. A., dando un puesto al Consejo provincial, y Cirilo Muñoz, en nombre de la minoría comunista, dice que aun cuando por derecho propio el gobernador, a

CONSEJO PROVINCIAL

Sesión ordinaria que resulta extraordinaria

la vez presidente del Consejo provincial, representa a éste, entiendo que son tantas las presencias y representaciones que tiene sobre sí, que considera debe ser reforzada con la asistencia de otro consejero y aun con la de un arquitecto provincial. El mismo consejero considera el caso muy urgente, y que debe estudiarse la situación de los ciudadanos que sufrieron daños morales y materiales en los últimos bombardeos aéreos.

El presidente dice que los pueblos deben pedir lo que precisen por conducto de los Ayuntamientos y que se les prestará auxilio en tono a las facultades del Consejo provincial. A continuación habló de una propuesta sobre el asunto de las dietas, que ha puesto en conocimiento de los consejeros para su estudio.

Se dió lectura de un escrito en el que el presidente propone que los consejeros delegados tengan en su función carácter informativo, reservando a él el ejecutivo como tal presidente, para así poder centralizar el criterio. Esta moción se debatirá también en la próxima sesión.

Se leyó una propuesta de saludo a los pueblos del delegado de Propaganda.

Un representante de la C. N. T. habló sobre el abastecimiento a los obreros del ferrocarril directo, y el presidente tranquilizó los temores expresados, diciendo que tenía la impresión de que el suministro no se interrumpiría, e hizo constar que el acuerdo de suspensión de abastecimiento había sido de carácter general.

Con esto se dió por terminada la sesión ordinaria, que tuvo de extraordinaria la tranquilidad con que se desenvolió.

CONSEJO PROVINCIAL

Sesión ordinaria que resulta extraordinaria

la vez presidente del Consejo provincial, representa a éste, entiendo que son tantas las presencias y representaciones que tiene sobre sí, que considera debe ser reforzada con la asistencia de otro consejero y aun con la de un arquitecto provincial. El mismo consejero considera el caso muy urgente, y que debe estudiarse la situación de los ciudadanos que sufrieron daños morales y materiales en los últimos bombardeos aéreos.

El presidente dice que los pueblos deben pedir lo que precisen por conducto de los Ayuntamientos y que se les prestará auxilio en tono a las facultades del Consejo provincial. A continuación habló de una propuesta sobre el asunto de las dietas, que ha puesto en conocimiento de los consejeros para su estudio.

Se dió lectura de un escrito en el que el presidente propone que los consejeros delegados tengan en su función carácter informativo, reservando a él el ejecutivo como tal presidente, para así poder centralizar el criterio. Esta moción se debatirá también en la próxima sesión.

Se leyó una propuesta de saludo a los pueblos del delegado de Propaganda.

Un representante de la C. N. T. habló sobre el abastecimiento a los obreros del ferrocarril directo, y el presidente tranquilizó los temores expresados, diciendo que tenía la impresión de que el suministro no se interrumpiría, e hizo constar que el acuerdo de suspensión de abastecimiento había sido de carácter general.

Con esto se dió por terminada la sesión ordinaria, que tuvo de extraordinaria la tranquilidad con que se desenvolió.

CONSEJO PROVINCIAL

Sesión ordinaria que resulta extraordinaria

la vez presidente del Consejo provincial, representa a éste, entiendo que son tantas las presencias y representaciones que tiene sobre sí, que considera debe ser reforzada con la asistencia de otro consejero y aun con la de un arquitecto provincial. El mismo consejero considera el caso muy urgente, y que debe estudiarse la situación de los ciudadanos que sufrieron daños morales y materiales en los últimos bombardeos aéreos.

El presidente dice que los pueblos deben pedir lo que precisen por conducto de los Ayuntamientos y que se les prestará auxilio en tono a las facultades del Consejo provincial. A continuación habló de una propuesta sobre el asunto de las dietas, que ha puesto en conocimiento de los consejeros para su estudio.

Se dió lectura de un escrito en el que el presidente propone que los consejeros delegados tengan en su función carácter informativo, reservando a él el ejecutivo como tal presidente, para así poder centralizar el criterio. Esta moción se debatirá también en la próxima sesión.

Se leyó una propuesta de saludo a los pueblos del delegado de Propaganda.

Un representante de la C. N. T. habló sobre el abastecimiento a los obreros del ferrocarril directo, y el presidente tranquilizó los temores expresados, diciendo que tenía la impresión de que el suministro no se interrumpiría, e hizo constar que el acuerdo de suspensión de abastecimiento había sido de carácter general.

Con esto se dió por terminada la sesión ordinaria, que tuvo de extraordinaria la tranquilidad con que se desenvolió.

La concurrencia

En el local del Comisariado de las Brigadas Internacionales se ha celebrado un sentido acto en homenaje a la memoria de Hans Beimler con motivo del primer aniversario de su muerte en la defensa de Madrid, en el sector de la Ciudad Universitaria. Habían sido invitadas numerosas personalidades, tanto civiles como militares. Estaban presentes, entre los primeros, el alcalde de Madrid, el gobernador civil, el Sr. Serrano Batanero, López y López, Inigo, López Tobias, Crespo, Régulo Martínez, Rafael Alberti, María Teresa León y Angel Herreros, representante del delegado de Propaganda. Entre los segundos figuraban el teniente coronel Ortega y el comandante Iño. También vimos a los comisarios Antón, Lezama, Pifera y el jefe de los Servicios de Propaganda del Comisariado, camarada Arpi. Había numerosos periodistas nacionales y extranjeros, jefes de división y de brigada, tanto de las unidades españolas

Los discursos

Habló primeramente el comisario Gort, del batallón Beimler, herido en Brunete. Traía saludos del batallón para Miaja, para las autoridades y para las Brigadas hermanas. «Hoy—dijo—hace un año que dejó de latir un corazón generoso que se sacrificó por la libertad; en él honramos a todos los hermanos que cayeron por los mismos sentimientos. Lavó con su sangre la mancha que Hitler arrojó sobre el pueblo alemán, y demostró que el «fúhrer» no es Alemania, puesto que los mejores alemanes se hallan aquí luchando por la libertad. El batallón que lleva su nombre recogió su bandera de la unión contra el fascismo, que llevamos delante hasta vencerlo. Este batallón se aprista ahora para llevar esa bandera a hasta Burgos y Salamanca.» (Aplausos.)

La esposa de Azaña hace un llamamiento a las mujeres

«Madres, hermanas, compañeras de los combatientes contra el invasor extranjero: Acudid todas otra vez! Se ha cumplido ahora el año del ataque a Madrid. Una raya en la Historia. Un año. Trececientos sesenta y cinco días de lucha a vida o muerte. Madrid, fortaleza del corazón de España, no se rinde al invasor. Pero el invierno, cruelísimo aliado de la guerra, aña sus hielos fatales contra los soldados en el frente, contra las gentes sin abrigo, contra el niño indefenso, contra el desahuciado sin hogar. Acudid todas otra vez, mujeres de España. No pretendo alentaros, porque hasta ahora, cargándose el fusil con el entusiasmo que anima tus ojos. Hace un año que no lloramos las mujeres de España. Queremos lástima. Pero ya no bordamos banderas. Necesitamos las manos para coser, para tejer, para hilar. Hilar, tejer y coser; reunid prendas y donativos en vuestra obra de cada día y entregárlas al grupo, al Comité, a la Asociación. Distribuid el empeño de cada hora. Poneros de acuerdo para la comisión de vuestro trabajo y de esa manera, con orden, será el refuerzo individual cuando ese esfuerzo es egoísta. Nada nuevo os digo. ¡Qué puedo decir que no sepáis! Que nadie atribuya a los demás la culpa o falta. Que cada cual se sienta humilde grano de la gran cosecha. Y después que viviendo se vence a la muerte y no se consigue la paz sino ganando la guerra que nos hacen, ahora y siempre, viva la República! Viva España.—Dolores Rivas Chavri de Azaña.»

PRO CAMPANA DE INVIERNO

La esposa de Azaña hace un llamamiento a las mujeres

«Madres, hermanas, compañeras de los combatientes contra el invasor extranjero: Acudid todas otra vez! Se ha cumplido ahora el año del ataque a Madrid. Una raya en la Historia. Un año. Trececientos sesenta y cinco días de lucha a vida o muerte. Madrid, fortaleza del corazón de España, no se rinde al invasor. Pero el invierno, cruelísimo aliado de la guerra, aña sus hielos fatales contra los soldados en el frente, contra las gentes sin abrigo, contra el niño indefenso, contra el desahuciado sin hogar. Acudid todas otra vez, mujeres de España. No pretendo alentaros, porque hasta ahora, cargándose el fusil con el entusiasmo que anima tus ojos. Hace un año que no lloramos las mujeres de España. Queremos lástima. Pero ya no bordamos banderas. Necesitamos las manos para coser, para tejer, para hilar. Hilar, tejer y coser; reunid prendas y donativos en vuestra obra de cada día y entregárlas al grupo, al Comité, a la Asociación. Distribuid el empeño de cada hora. Poneros de acuerdo para la comisión de vuestro trabajo y de esa manera, con orden, será el refuerzo individual cuando ese esfuerzo es egoísta. Nada nuevo os digo. ¡Qué puedo decir que no sepáis! Que nadie atribuya a los demás la culpa o falta. Que cada cual se sienta humilde grano de la gran cosecha. Y después que viviendo se vence a la muerte y no se consigue la paz sino ganando la guerra que nos hacen, ahora y siempre, viva la República! Viva España.—Dolores Rivas Chavri de Azaña.»

CONSEJO PROVINCIAL

Sesión ordinaria que resulta extraordinaria

la vez presidente del Consejo provincial, representa a éste, entiendo que son tantas las presencias y representaciones que tiene sobre sí, que considera debe ser reforzada con la asistencia de otro consejero y aun con la de un arquitecto provincial. El mismo consejero considera el caso muy urgente, y que debe estudiarse la situación de los ciudadanos que sufrieron daños morales y materiales en los últimos bombardeos aéreos.

El presidente dice que los pueblos deben pedir lo que precisen por conducto de los Ayuntamientos y que se les prestará auxilio en tono a las facultades del Consejo provincial. A continuación habló de una propuesta sobre el asunto de las dietas, que ha puesto en conocimiento de los consejeros para su estudio.

Se dió lectura de un escrito en el que el presidente propone que los consejeros delegados tengan en su función carácter informativo, reservando a él el ejecutivo como tal presidente, para así poder centralizar el criterio. Esta moción se debatirá también en la próxima sesión.

Se leyó una propuesta de saludo a los pueblos del delegado de Propaganda.

Un representante de la C. N. T. habló sobre el abastecimiento a los obreros del ferrocarril directo, y el presidente tranquilizó los temores expresados, diciendo que tenía la impresión de que el suministro no se interrumpiría, e hizo constar que el acuerdo de suspensión de abastecimiento había sido de carácter general.

Con esto se dió por terminada la sesión ordinaria, que tuvo de extraordinaria la tranquilidad con que se desenvolió.

El Comisariado de las Brigadas Internacionales rinde un homenaje a la memoria de Hans Beimler

En el local del Comisariado de las Brigadas Internacionales se ha celebrado un sentido acto en homenaje a la memoria de Hans Beimler con motivo del primer aniversario de su muerte en la defensa de Madrid, en el sector de la Ciudad Universitaria. Habían sido invitadas numerosas personalidades, tanto civiles como militares. Estaban presentes, entre los primeros, el alcalde de Madrid, el gobernador civil, el Sr. Serrano Batanero, López y López, Inigo, López Tobias, Crespo, Régulo Martínez, Rafael Alberti, María Teresa León y Angel Herreros, representante del delegado de Propaganda. Entre los segundos figuraban el teniente coronel Ortega y el comandante Iño. También vimos a los comisarios Antón, Lezama, Pifera y el jefe de los Servicios de Propaganda del Comisariado, camarada Arpi. Había numerosos periodistas nacionales y extranjeros, jefes de división y de brigada, tanto de las unidades españolas

Los discursos

Habló primeramente el comisario Gort, del batallón Beimler, herido en Brunete. Traía saludos del batallón para Miaja, para las autoridades y para las Brigadas hermanas. «Hoy—dijo—hace un año que dejó de latir un corazón generoso que se sacrificó por la libertad; en él honramos a todos los hermanos que cayeron por los mismos sentimientos. Lavó con su sangre la mancha que Hitler arrojó sobre el pueblo alemán, y demostró que el «fúhrer» no es Alemania, puesto que los mejores alemanes se hallan aquí luchando por la libertad. El batallón que lleva su nombre recogió su bandera de la unión contra el fascismo, que llevamos delante hasta vencerlo. Este batallón se aprista ahora para llevar esa bandera a hasta Burgos y Salamanca.» (Aplausos.)

CONSEJO PROVINCIAL

Sesión ordinaria que resulta extraordinaria

la vez presidente del Consejo provincial, representa a éste, entiendo que son tantas las presencias y representaciones que tiene sobre sí, que considera debe ser reforzada con la asistencia de otro consejero y aun con la de un arquitecto provincial. El mismo consejero considera el caso muy urgente, y que debe estudiarse la situación de los ciudadanos que sufrieron daños morales y materiales en los últimos bombardeos aéreos.

El presidente dice que los pueblos deben pedir lo que precisen por conducto de los Ayuntamientos y que se les prestará auxilio en tono a las facultades del Consejo provincial. A continuación habló de una propuesta sobre el asunto de las dietas, que ha puesto en conocimiento de los consejeros para su estudio.

Se dió lectura de un escrito en el que el presidente propone que los consejeros delegados tengan en su función carácter informativo, reservando a él el ejecutivo como tal presidente, para así poder centralizar el criterio. Esta moción se debatirá también en la próxima sesión.

Se leyó una propuesta de saludo a los pueblos del delegado de Propaganda.

Un representante de la C. N. T. habló sobre el abastecimiento a los obreros del ferrocarril directo, y el presidente tranquilizó los temores expresados, diciendo que tenía la impresión de que el suministro no se interrumpiría, e hizo constar que el acuerdo de suspensión de abastecimiento había sido de carácter general.

Con esto se dió por terminada la sesión ordinaria, que tuvo de extraordinaria la tranquilidad con que se desenvolió.

Nuestra Artillería bate diversas concentraciones enemigas

Desde primeras horas de la mañana de ayer se observaron determinados movimientos en los frentes próximos a la capital de la República, como paso de caravanas. Inmediatamente nuestra Artillería entró en funciones, haciendo numerosos y eficaces disparos sobre los objetivos señalados. La actividad artillera fué mayor en el frente Norte. El resultado no se hizo esperar, pues las caravanas se alejaron rápidamente o quedaron deshechas.

Reformas para mejorar la enseñanza

Barcelona, 3.—En el ministerio de Instrucción pública han facilitado una nota que dice que el afán constructivo por crear una nueva vida al calor de la España republicana que lucha por su independencia se manifiesta en todos los órdenes. Cuando mañana se cuenten las iniciativas surgidas hoy en la vida española, habrá que reconocer el esfuerzo vital, sorprendente, que realiza la España actual, en su guerra sostenida contra la traición y la invasión, en las actuales condiciones, con el abandono internacional en que nos tienen los que más nos debían ayudar, no impiden que España se disponga a vivir, y a vivir mejor, no ya materialmente, sino sobre todo espiritualmente.

Entre las medidas tomadas para mejorar la enseñanza, intensificar la cultura, salvaguardar y propulsar el arte, hay que señalar hoy una referente a la música: la orquesta nacional de conciertos creada por reciente decreto para ser pronto realidad. El ministro de Instrucción pública, en cumplimiento del decreto citado, hace un llamamiento a todos los directores, profesores de orquesta y pianistas que quieran formar parte en la referida orquesta y que no estén comprendidos en las quintas llamadas a filas. Para solicitar el ingreso en dicha orquesta se dirigirán al presidente de acoplamiento del personal de la orquesta nacional de conciertos en Barcelona, hasta el día 9 del corriente, haciendo constar en su solicitud los conocimientos que poseen en relación con su especialidad, las facultades y las actividades a que se dedican en la actualidad y organización política o sindical a que pertenecen.

Los profesores que resultaren elegidos deberán marchar a Barcelona el día 23 de Diciembre para comenzar a trabajar inmediatamente.

Entre las medidas tomadas para mejorar la enseñanza, intensificar la cultura, salvaguardar y propulsar el arte, hay que señalar hoy una referente a la música: la orquesta nacional de conciertos creada por reciente decreto para ser pronto realidad. El ministro de Instrucción pública, en cumplimiento del decreto citado, hace un llamamiento a todos los directores, profesores de orquesta y pianistas que quieran formar parte en la referida orquesta y que no estén comprendidos en las quintas llamadas a filas. Para solicitar el ingreso en dicha orquesta se dirigirán al presidente de acoplamiento del personal de la orquesta nacional de conciertos en Barcelona, hasta el día 9 del corriente, haciendo constar en su solicitud los conocimientos que poseen en relación con su especialidad, las facultades y las actividades a que se dedican en la actualidad y organización política o sindical a que pertenecen.

Los profesores que resultaren elegidos deberán marchar a Barcelona el día 23 de Diciembre para comenzar a trabajar inmediatamente.

# El Gobierno, en Barcelona

Companys y los consejeros Sbert y Serra conferencian con el presidente del Consejo

Barcelona, 3.—A la una menos cuarto de la tarde ha llegado a la Presidencia el presidente de la Generalidad, Sr. Companys, acompañado de los consejeros Sbert y Serra. Visitaron al presidente del Consejo, con el que celebraron una larga entrevista, y después se dirigieron en «auto» para inaugurar un sanatorio.

## La sentencia en la causa por los sucesos de Radio Nacional

El presidente del Tribunal de espionaje y alta traición de Cataluña ha facilitado una nota, en la que se dice que los días 30 del pasado Noviembre y 1 y 2 del presente ha tenido lugar ante el citado Tribunal la vista de la causa por los sucesos de Radio Nacional, en la que elementos fascistas, con el pretexto de que se dedicaban a la compra y venta de aparatos de radio, establecieron un despacho en la plaza de Cataluña que se dedicaba a propaganda fascista, circulando por Barcelona hojas impresas de este carácter.

El Tribunal ha condenado a la pena de muerte a tres de los procesados y a penas que oscilan entre los tres y seis años de internamiento en campos de trabajo a los demás, absolviendo a una procesada, que dejó a disposición del juzgado de urgencia.

El asunto no ha terminado, puesto que siguen otras actuaciones.

## González Peña regresa de la U. R. S. S.

En la Presidencia del Consejo se ha recibido un telegrama, fechado en Cale, en el que González Peña da cuenta de su regreso a España, después de haber asistido a las fiestas conmemorativas del XX aniversario de la U. R. S. S.

Como el 20 del actual se celebrará en París una reunión internacional para tratar del pleito interno de la U. G. T., el secretario general de esta organización, Rodríguez Vega, ha dirigido un telegrama a González Peña, indicándole la necesidad de que se detenga en París para asistir a dicha reunión.

## El periódico vasco «Euzkadis» reaparecerá en Barcelona

Dentro de pocos días aparecerá en esta población el diario «Euzkadis», órgano del Partido Nacionalista Vasco, que se editaba en Bilbao.

Traerá, como de ordinario, una página en lengua éuscara. Se dedicará a defender los intereses de los vascos residentes en Barcelona.

## Pestaña, levemente enfermo

El diario «La Mañana» publica una nota, en la que dice que, en contra de lo que erróneamente han publicado otros diarios, el jefe del Partido Sindicalista, Angel Pestaña, no se encuentra gravemente enfermo, sino que estos días se ha encontrado ligeramente afectado por un pequeño malestar, y en breve reanudará sus actividades políticas.

## Reunión del Comité de Radiodifusión

El secretario de la Presidencia ha presidido esta mañana una reunión celebrada por el Comité de Radiodifusión, en la que se han tratado asuntos administrativos. La reunión se suspendió para asistir al entierro del astrólogo Tomás Solá.

## Las plantillas de jueces y magistrados

El ministro de Justicia ha dispuesto que el presidente de la Audiencia territorial de Madrid remita, en el plazo de diez días, relación de jueces y magistrados que excedan de la plantilla, indicando el lugar a que voluntariamente desean ser destinados.

Por el ministerio se procederá al acoplamiento de dicho personal en las vacantes existentes, procurando en lo posible atender las aspiraciones de los funcionarios y quedando, entre tanto, a disposición del ministerio, con derecho al percibo de los haberes íntegros.

## Fallo del expediente seguido al fascioso Bertrán y Mustiu

El «Diario Oficial» de la Generalidad, en su número correspondiente al día de hoy, publica el fallo del expediente seguido por la Comisión de responsabilidades contra el ex ministro Bertrán y Mustiu, sobre declaración de responsabilidades y apropiación de los bienes del inculcado. Se dice en el fallo que Bertrán ha sido siempre elemento de derechas, organizador del Somatén de Barcelona. Recientemente fué expulsado de Francia por espía y elemento de enlace de los fascistas, por lo que se le considera fascioso. Se declara en firme la retención provisional de sus bienes, que pasarán a la Caja de reparación y auxilios de la Generalidad de Cataluña.

## Felicitación al Gobierno

Entre el gran número de telegramas de felicitación recibidos en la Presidencia figura uno del Comité central del Partido Comunista francés, redactado en los siguientes términos: «Comité central Partido Comunista francés dirige saludo fraternal al Gobierno República española, expresión voluntad popular y seguridad del sentimiento defensivo de la democracia francesa, sabiendo que la causa de España es la libertad y la causa de la seguridad de

# Los editoriales periodísticos al día

«C N T».—Mucho cuidado con los lobos con piel de cordero; un cura antifascista, López Doriga, termina así un artículo publicado en «Política»; el peligro católico vuelve a revivir; abrir iglesias, celebrar misa nos parece impropio de las circunstancias actuales, y no lo pueden patrocinar auténticos antifascistas, recordando la parte que la Iglesia tomó en el movimiento de los fasciosos.

## Los parlamentarios Ingleses y franceses, en España

Esta tarde los parlamentarios Ingleses y franceses se han dedicado a recorrer la ciudad y a visitar diversos hospitales y centros benéficos, cuya instalación y perfecto funcionamiento elogiaron.

Luego estuvieron en la parte de la ciudad más castigada por los bombardeos de la aviación rebelde, especialmente la Barcelonista, donde el espectáculo de destrucción causado por los aviones enemigos produjo honda sensación entre los extranjeros.

Acompañó a los parlamentarios el subsecretario de la Presidencia, Sr. Pral, quien, además, les presentó al ministro de Defensa, con quien han tenido una larga entrevista. Esta noche los diputados Ingleses han comido con el Sr. Negrin, y mañana lo harán los parlamentarios franceses. Los diputados Ingleses marcharán mañana a visitar los frentes. La diputada Miss Wilkinson, que forma parte de varias Asociaciones benéficas y es uno de los elementos más destacados del Comité de Ayuda a España, nos ha dicho que estaba encantada del viaje, y que había felicitado a los directores de los hospitales y centros benéficos visitados, a los que se ofreció para todo cuanto contribuya a la buena marcha de aquéllos.

## DELEGACION DE EVACUACION

Todas las personas inscriptas para su salida de Madrid del 20 al 27 del pasado, así como aquellas que se encuentran inscriptas en el Control de Evacuación del cine de Salamanca, deben pasar por dicho Control (Torrijos, 6) desde ayer, día 3, en adelante, al objeto de que les señalen día de salida.

## Fuerte temporal en la costa vasca

Biarritz, 3.—Ayer se desencadenó en la costa vasca una fuerte tempestad. Un bloque de rocas se desprendió del promontorio donde está enclavado el faro, produciendo grandes destrozos, aunque no desgracias personales.

## Agrupación Profesional de Periodistas

El cine de la Prensa

Anteayer, la Delegación de Casa de la Agrupación Profesional de Periodistas, acompañada por su presidente, compañero Robledano, visitó a D. José Carreño España, delegado de Propaganda y Prensa del Gobierno de la República y presidente de la Junta de Espectáculos, para hacerle entrega de un razonado escrito en el que considera la Agrupación que la labor a realizar en el cine de la Prensa ha de ser, en estos momentos, de intensiva propaganda en el doble aspecto social y cultural, y recaba sus plenos derechos a la dirección y explotación de la citada sala de espectáculos, siendo la Agrupación Profesional de Periodistas en la actualidad la rectora, en su aspecto humanitario y económico, de la Asociación de la Prensa. La Comisión, amablemente recibida por el Sr. Carreño España, salió gratamente impresionada de la entrevista, y es de desear una rápida y satisfactoria resolución que salvaguarde los intereses legítimos de los periodistas de Madrid.

## «El Mercantil Valenciano» comenta el hallazgo de minas submarinas

Valencia, 3.—«El Mercantil Valenciano» dice: «El hallazgo de minas submarinas en las proximidades de nuestro puerto demuestra claramente la ayuda alemana a los traidores de la facción militar, porque una es marca Carboni y las otras dos marca Winkers, lo que prueba son de fabricación alemana. La Carboni estaba cargada con 200 kilos de trilita, y las Winkers, con 150 kilos cada una. El tipo es de las llamadas eléctricas, clásicamente alemán. Como lo son las dos «romperastras» o defensas de minas halladas en conexión con aquéllas. A este hallazgo de las «romperastras» parece ser que se le concede una gran importancia y se guarda sobre el mismo una impenetrable reserva. Quede el hecho como consignación del nuevo atropello, frustrado gracias a la tenaz labor de unos marinos que heroicamente rinden servicios magníficos a la causa. Debido a ese gran esfuerzo y al entusiasmo desplegado en su difícil cometido, las minas colocadas artieramente en las cercanías de nuestro puerto sólo han servido para comprobar una vez más la intervención de esa «no intervención» famosa para que varios cientos de kilos de trilita se convirtieran en muerte y destrucción para los mismos que la fabricaron contra el invencible pueblo español.»

Acuerdos del Consejo Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista. Se ha reunido el Consejo Nacional de la Alianza Juvenil An-

# Los editoriales periodísticos al día

«C N T».—Mucho cuidado con los lobos con piel de cordero; un cura antifascista, López Doriga, termina así un artículo publicado en «Política»; el peligro católico vuelve a revivir; abrir iglesias, celebrar misa nos parece impropio de las circunstancias actuales, y no lo pueden patrocinar auténticos antifascistas, recordando la parte que la Iglesia tomó en el movimiento de los fasciosos.

## «El Socialista».—La Embajada de París ha publicado, en francés y castellano, la carta que dirige un español al cardenal Verdier; es réplica a otro escrito de dicho cardenal, dirigido al cardenal Gomá, clogiando el «heroísmo cristiano» de las hordas fascistas; nos congratulamos que respaldanza la verdad, que es el sometimiento del espíritu religioso al interés clerical, puesto al lado de la guerra y de la barbarie.

## «El Liberal».—Sostenemos que no abrigamos esperanza alguna respecto al propósito de Inglaterra; no creemos que pueda tener una inmediata realización; la nota del Gobierno español, en cuanto a la retirada de los voluntarios, responde a la buena voluntad, que no pasará de ahí mientras subsistan los intereses internacionales contra la República.

## «El Sindicalista».—Por poco experto que se sea en el conocimiento de la psicología de las multitudes, hay que saber que la proximidad del descanso deja laza la actividad corriente o extraordinaria de los hombres; por eso Negrin, buen médico, no dirá nunca al «enfermo»: «Mañana está usted curado.» Hay que esperar episodios terribles de la lucha; conviértanos los meses en semanas para hacer más rápido el desenlace, que es ganar la guerra.

## «Mundo Obrero».—Ahora nos encontramos ante una situación grave; los invasores acaso se decidirán a lanzar de nuevo sus divisiones sobre Madrid; hoy tenemos un Ejército, un material bélico considerable y una organización militar; pero sobre eso hace falta el desarrollo máximo de la democracia como garantía de la victoria.

## «Castilla Libre».—Con toda claridad y con toda energía, la Confederación Nacional del Trabajo estará siempre, resueltamente, en contra de cualquier intento dictatorial.

## RESUMEN.—Dos matices de novedad asoman hoy en los periódicos madrileños: la condenación del clericalismo nacionalista, por considerarlo un enemigo peligroso de la causa leal, y la categorica determinación de ir contra la implantación de un régimen dictatorial. Temas de alta envergadura que los comentar muy atinadamente «C N T», «El Socialista» y «Castilla Libre».

## Informes de Valencia

Contra los adulteradores de la lealtad

Valencia, 3.—En la entrevista que hoy ha sostenido el comisario general de Seguridad con los representantes de la Prensa, el señor Omaña les ha dicho que está dispuesto a terminar con los abusos y extralimitaciones que cometen algunos expectadores en los salones de espectáculos, particularmente fumar en los mismos, cuya prohibición no se atiende. Se refirió luego a los expendedores de leche que adulteran este producto, a pesar de las crecidas multas que se les ha impuesto en más de una ocasión. Agregó que con este motivo ha dado órdenes de detención contra varios industriales lecheros reincidentes más de tres veces en adulteración para que sean puestos a disposición del gobernador civil de la provincia.

Se ha comprobado—significó diciendo el Sr. Omaña—por el departamento de Sanidad municipal que la mayoría de defunciones de niños en los últimos tiempos obedecen a haber ingerido ese alimento falsificado, cosa que no puede tolerarse suceda en ningún país civilizado.

Vázquez Ocaña sigue siendo director de «El Mercantil Valenciano»

«El Mercantil Valenciano», en su número de hoy, publica un suelto en primera plana que dice: «Ha llegado hasta nosotros, transmitida desde Barcelona, una noticia que podrá interpretarse erróneamente. Se refiere a la persona de nuestro director, y que para que acerca de ella no haya confusiones, nos vemos en la necesidad de consignar que, aparte de las funciones eventuales que el Gobierno de la República confía a nuestro entrañable compañero Fernando Vázquez Ocaña, éste sigue siendo director de «El Mercantil Valenciano» con toda la plenitud de personalidad que dicho cargo lleva consigo.»

Acuerdos del Consejo Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista

Se ha reunido el Consejo Nacional de la Alianza Juvenil An-

# Los editoriales periodísticos al día

«C N T».—Mucho cuidado con los lobos con piel de cordero; un cura antifascista, López Doriga, termina así un artículo publicado en «Política»; el peligro católico vuelve a revivir; abrir iglesias, celebrar misa nos parece impropio de las circunstancias actuales, y no lo pueden patrocinar auténticos antifascistas, recordando la parte que la Iglesia tomó en el movimiento de los fasciosos.

## «El Socialista».—La Embajada de París ha publicado, en francés y castellano, la carta que dirige un español al cardenal Verdier; es réplica a otro escrito de dicho cardenal, dirigido al cardenal Gomá, clogiando el «heroísmo cristiano» de las hordas fascistas; nos congratulamos que respaldanza la verdad, que es el sometimiento del espíritu religioso al interés clerical, puesto al lado de la guerra y de la barbarie.

## «El Liberal».—Sostenemos que no abrigamos esperanza alguna respecto al propósito de Inglaterra; no creemos que pueda tener una inmediata realización; la nota del Gobierno español, en cuanto a la retirada de los voluntarios, responde a la buena voluntad, que no pasará de ahí mientras subsistan los intereses internacionales contra la República.

## «El Sindicalista».—Por poco experto que se sea en el conocimiento de la psicología de las multitudes, hay que saber que la proximidad del descanso deja laza la actividad corriente o extraordinaria de los hombres; por eso Negrin, buen médico, no dirá nunca al «enfermo»: «Mañana está usted curado.» Hay que esperar episodios terribles de la lucha; conviértanos los meses en semanas para hacer más rápido el desenlace, que es ganar la guerra.

## «Mundo Obrero».—Ahora nos encontramos ante una situación grave; los invasores acaso se decidirán a lanzar de nuevo sus divisiones sobre Madrid; hoy tenemos un Ejército, un material bélico considerable y una organización militar; pero sobre eso hace falta el desarrollo máximo de la democracia como garantía de la victoria.

## «Castilla Libre».—Con toda claridad y con toda energía, la Confederación Nacional del Trabajo estará siempre, resueltamente, en contra de cualquier intento dictatorial.

## RESUMEN.—Dos matices de novedad asoman hoy en los periódicos madrileños: la condenación del clericalismo nacionalista, por considerarlo un enemigo peligroso de la causa leal, y la categorica determinación de ir contra la implantación de un régimen dictatorial. Temas de alta envergadura que los comentar muy atinadamente «C N T», «El Socialista» y «Castilla Libre».

## Informes de Valencia

Contra los adulteradores de la lealtad

Valencia, 3.—En la entrevista que hoy ha sostenido el comisario general de Seguridad con los representantes de la Prensa, el señor Omaña les ha dicho que está dispuesto a terminar con los abusos y extralimitaciones que cometen algunos expectadores en los salones de espectáculos, particularmente fumar en los mismos, cuya prohibición no se atiende. Se refirió luego a los expendedores de leche que adulteran este producto, a pesar de las crecidas multas que se les ha impuesto en más de una ocasión. Agregó que con este motivo ha dado órdenes de detención contra varios industriales lecheros reincidentes más de tres veces en adulteración para que sean puestos a disposición del gobernador civil de la provincia.

Se ha comprobado—significó diciendo el Sr. Omaña—por el departamento de Sanidad municipal que la mayoría de defunciones de niños en los últimos tiempos obedecen a haber ingerido ese alimento falsificado, cosa que no puede tolerarse suceda en ningún país civilizado.

Vázquez Ocaña sigue siendo director de «El Mercantil Valenciano»

«El Mercantil Valenciano», en su número de hoy, publica un suelto en primera plana que dice: «Ha llegado hasta nosotros, transmitida desde Barcelona, una noticia que podrá interpretarse erróneamente. Se refiere a la persona de nuestro director, y que para que acerca de ella no haya confusiones, nos vemos en la necesidad de consignar que, aparte de las funciones eventuales que el Gobierno de la República confía a nuestro entrañable compañero Fernando Vázquez Ocaña, éste sigue siendo director de «El Mercantil Valenciano» con toda la plenitud de personalidad que dicho cargo lleva consigo.»

Acuerdos del Consejo Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista

Se ha reunido el Consejo Nacional de la Alianza Juvenil An-

# Espectáculos para hoy

TEATROS

ALKAZAR.—5,30, Andalucía la brava.

ASCASO.—5, Reinar después de morir. (Últimas representaciones.)

BARRAL.—5,30, ¡La suerte padre!

CALDERON.—3,15 y 5,30, Pastora Imperio, Castex, Anita Costa, Elsie and Waldo, Arthur, Muger, Albicán, Varea, Nelly Romero, Ruseñor Navarro, Juanita Crespo, Elisa de Landa, Ramper.

COMEDIA.—5, ¡Cuidado con la Paal!

OHUECA.—5, El castillo maldito.

BLAVA.—5, Don Juan Tenorio sonoro (Rafael Arcos-Laura Piniellos) y Orquesta K. D. T.

ESPAÑOL.—5,30, Electra.

FUENCARRAL.—5,30, Bohemios y Los pícaros celos.

GAROLA LORCA.—3,45 y 6, Pepita D'Hevia, Estrella Macarena, Rosa Andalucía, Gracián, Carmen López, Los Farman, Carmelita Vázquez, Carmelita Caballero, Sepepe, Niña de los Peñes, Niño Pérez, Pompoif, Thedy, Orquesta Madrid, Fiesta americana.

IDEAL.—4,30, Los pícaros celos y La Dolorosa.

JOAQUIN DICENTA.—5,30, Las ansiosas.

LARA.—5, Los ahuecaos.

LATINA.—5,30, Escarchita (El Americano, El Chozas, Frasquillo, Mercedes León).

MARAVILLAS.—5,15, Tatí... Tatí...

MARTIN.—5,15, Las vampiras.

PARDINAS.—5,30, Benamor (Rafaelita Haro-Cándida Suárez).

PAYON.—5, España en pie. (Reportaje de la revolución.)

POPULAR.—5, ¡Que me la traigan!

PROGRESO.—5,30, Rosa de Madrid.

ZARZUELA.—5, La tragedia optimista y El bulo.

## CINES

ACTUALIDADES.—Desde las 11, El carnet del partido.

ASTUR.—4 y 6, El chico millonario.

AVENIDA.—Desde las 4, El misterioso doctor Carpi.

BARCELONA.—3 y 5,45, Rosas negras.

BELLAS ARTES.—Desde las 4, Tres lanceros bengalíes.

BENAVENTE.—Desde las 4, La estropeada vida de Oliverio VIII.

BILBAO.—4 y 6, Cachorro de mar y En el hospital (Stan Laurel-Oliver Hardy).

CALATRAVAS.—Desde las 11, Esto es música.

CALLAO.—De 3,30 a 8, programa doble, Escápate conmigo (por Pamplinas) y El rey del Batallón (revista).

CAPITOL.—4 y 6, Joaquín Murieta (un film netamente revolucionario, digno sucesor de «Viva Villa»; genial interpretación de Warner Baxter) e Intermedios por la Orquesta Casés.

CARRETAS.—Desde las 11, El rey de los condenados.

CHAMBERI.—Desde las 4, Diego Corrientes.

DORE.—3,45 y 6, El último ve-

# AVENIDA

ESTRENO

GRANT RAINS

MICHAEL

LA ULTIMA ALIANZA

LUNES PROXIMO

RIALTO

Lunes 6, ESTRENO

La que apostó su amor

por BRETT DAVIS

Primer premio de interpretación de Hollywood en 1936

CONSULTORIO MEDICO

Secretas, piel, venéreas, vías urinarias. Consulta, diez-dos, seis-ocho, una peseta; especial, cinco pesetas.

ESTUDIOS, 2

## VENDA SU MAQUINA

de escribir hoy; mañana le valdrá más; pago hasta triple, como nadie en absoluto; empeñados igual. Conviézase. Teléfono 48138

## Sección de servicios de Estado Mayor del Ejército del Centro

Todos los comerciantes e industriales que tengan alguna factura pendiente de cobro, deberán hacerla efectiva antes del día 25 del corriente mes de Diciembre. En caso contrario se considerará que se renuncia a su cobro en beneficio del Estado.

# ANUNCIOS POR SECCIONES

HASTA OCHO PALABRAS, CINCUENTA CENTIMOS; CADA PALABRA MAS, DIEZ CENTIMOS

## AUTOMOVILES

ACADEMIA Americana Automoviles. Carnet rápidamente. General Pardiñas, 39.

ESCUOLA automovilista, Arenal, 23; saoo carnet conductor rápidamente.

## BICICLETAS

COMPRO bicicleta en buen uso. Teléfono 22339.

## CAFES Y BARES

LA RIBERA, café bar, plaza Nicolás Salmerón, 13; teléfono 77601.

## COLOCACIONES

DEMANDAS

PERIODISTA busca una persona capaz hacer traducciones científicas del español al alemán, inglés, francés. Mandar referencias y señas al Sr. Robert, Alcalá, 2, continental.

## COMADRONAS

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4; teléfono 70603.

PAZ Izcar. Consultas reservadas, embarazo, menstruación, partos, hospedaje, médico especialista. Gloria-ta Bilbao, 7.

NORBERTA. Consultas reservadas, menstruación. Especialista. Ayala, 156; 58198.

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

PROFESORA partos, consulta reservada, económica, menstruación interrumpida. Torrijos, 72.

MARGARITA Pantiga. Consulta reservada, de tres a cinco. Béjar, 25 (Guindalera).

SISINIA Martín, antigua comadrona; consulta diaria gratis. Corredor Alta, 12.

PROFESORA partos, consultas reservadas, especialistas. Ayala, 69, esquina Torrijos.

SANTAOLARA, consultas reservadas embarazadas. Médico especialista. Apodaca, 6.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61, Provincias sello.

## COMPRAS

MAQUINA Singer, pago bien. Garantía propiedad; 61294.

COMPRARIA cine Pathé Baby y radio Universal. Teléfono 22339.

## CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consultas doctor Hernández. Duque Alba, 10. Diez una, tres-nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, esperma-torrea. Clínica especializada doctor Hernández. Duque Alba, 10. Nueva-una, tres-nueve.

ENFERMEDADES secretas, urinarias, sexuales. Clínica especializada, curaciones garantizadas. Hortaleza, 30.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61, Provincias sello.

SARNA, pícoros, cura rápidamente. Sulphosal. Farmacias, Atocha, 110.

## DENTISTAS

DENTISTA, Cristóbal. Calle Atocha, 39; teléfono 20603.

## ENSEÑANZAS

PADRES. Profesora informada, practísimos niños, ofrezca a domicilio; 53072.

PROFESORA tres títulos, primera enseñanza, párvulos, bachillerato, Francés, Inglés, Taquimecanografía, cultura general. Jerónimo Quintana, 7, segundo D.

## FILATELIA

COMPRO y vendo sellos España, Extranjero; pago bien. Rodríguez Tejero. Gómez Baquero, 24.

## HIGIENE

PRESERVATIVOS «La Ideal», Jardines, 23. Calidades superiores, todos precios.

## MAQUINAS DE ESCRIBIR

CASA Morell. Taller reparación máquinas escribir, sumar, multicopias, las, Hortaleza, 17.

## PATENTES

PATENTES, marcas, modelos. Clarke, Modet & Compañía, Alcalá, 61, Madrid.

LOS CONCESIONARIOS de las patentes que se detallan están dispuestos a conceder licencia de explotación de las mismas, con arreglo a lo preceptado en el artículo 89 de la ley del ramo: 125.275, «Perfeccionamientos en los tubos para recalentadores de vapor»; 108.795, «Un método de calefacción por el vapor»; 132.315, «Procedimiento para la refinadura electrolítica del aluminio»; 115.623, «Perfeccionamientos en montajes para cañones». Para informes o noticias sobre estas patentes o cuanto se relacione con la propiedad industrial, dirigirse a los Sres. Clarke, Modet & Compañía, Alcalá, 61, Madrid; teléfono 52422.

## RADIO

NO ENTREGUE su radio a manos inexpertas; confíelo a «La Argentina». Variedad aparatos seis, ocho lámparas toda onda. Goya, 78; teléfono 50926 (Metro Goya).

## RELOJERIAS

RELOJES todas clases, máquinas, brochas, hojas

DESAHOGOS PERIODÍSTICOS DEL "DUCE"

Mussolini dispara una andanada de fanfarronadas desde las columnas de "Il Popolo d'Italia"

Según las cuales, no le inquietaba la miseria del pueblo italiano, pedestal de su morbosa pasión imperialista

Roma, 3.—"Il Popolo d'Italia" publica un artículo del propio Mussolini protestando contra la guerra económica de que, según él, están amenazados los Estados totalitarios.

Refiriéndose a un artículo del "New York Times", en el que se dice que las democracias deben unirse para defenderse contra las dictaduras, el dictador italiano declara: "Español. No dramatisemos lo que pudiera ser una comedia con tan sólo un derrame líquido: el de la tinta."

Para defenderse contra las dictaduras, el periódico americano rechaza las medidas militares.

"Los Estados Unidos—dice el periódico italiano—se refiran en buen orden, dejando a dos democracias europeas el trabajo de enfrentarse en el terreno militar, con los países totalitarios; pero Gran Bretaña podría muy bien imitar a los americanos y decidir, como ya se ha dicho una vez, batirse hasta el último francés."

El periódico americano decía que el acuerdo comercial angloamericano es un ejemplo que demuestra la existencia de otros medios para defender la paz a más de los militares. Y el órgano de Mussolini escribe: "Se engaña. Las armas de que dispone no son duras; son armas

de cartón. Es verdad que el dinero constituye un medio de hacer la guerra; pero con la condición de que se complete la farsa, diciendo: Siempre se encuentra dinero para hacer la guerra. De ello se desprende que no es el dinero quien hace la guerra, sino los hombres, el espíritu, el valor y el sacrificio.

En el dilema de mantequilla o cañones (dilema superlativamente idiota), nosotros ya hemos hecho nuestra elección: cañones.

Crear que los pueblos pueden ser intimidados por la amenaza de un "ahogo económico" es dar la prueba colosal de la ignorancia de orden espiritual, puesto que los pueblos pobres que tienen poco que perder son más insensibles a las medidas económicas que otros."

Mussolini dice que el artículo del periódico americano es una "formidable e involuntaria contribución a la batalla pro autarquía", y agrega:

"Ante el programa de asfixia que se fermenta en las democracias, discutir la utilidad de la autarquía no es ridículo, es criminal."

Termina diciendo:

"En ese programa se demuestra una profunda cobardía, ya que tal forma de combate hiera más a las poblaciones desarmadas que a los combatientes. A la amenaza de una guerra económica, bloqueo y hambre, los pueblos dignos de este nombre tienen que responder de la única manera posible: con la oportuna e íntegra preparación de los espíritus y de las armas."

INGLATERRA SE PREVIENE CONTRA LA GUERRA QUÍMICA

El "stock" de quince millones de caretas antigás

Londres, 3.—Gran Bretaña, que cuenta en la actualidad con unos 15 millones de caretas antigás para la población civil, almacena en centros regionales, fabrica en la proporción de 500.000 a 800.000 semanalmente. Ha alcanzado ya Inglaterra el punto medio que se fijó en el esfuerzo realizado para la protección de la población civil contra ataques aéreos a base de gases asfixiantes.

Estalla una bomba a la puerta de un almacén soviético

Shanghai, 3.—A última hora de la tarde ha hecho explosión una pequeña bomba a la puerta de un almacén soviético dedicado a la exportación de trigo, situado en la Concesión francesa.

La Policía ha abierto una información con motivo de este atentado.

La unión sindical en Norteamérica

Nueva York, 3.—Los jefes de las dos organizaciones obreras rivales, John Lewis y William Green, celebraron ayer una larga conferencia con vistas a la unión sindical. Hoy proseguirán las conversaciones.

Delbos ha llegado a Varsovia

Varsovia, 3.—El ministro de Negocios extranjeros francés, Delbos, ha llegado a esta capital, siendo saludado en la estación por su colega polaco, Beck, que le dió la bienvenida en nombre del Gobierno de Polonia.

La primera entrevista del ministro francés con Beck

Varsovia, 3.—A las seis y media de la tarde ha tenido lugar la primera entrevista del ministro francés Delbos con su colega polaco Beck. La conferencia duró una hora, y confirmó la impresión favorable de la acogida calorosa que el representante de Francia ha tenido en Varsovia.

La conferencia duró una hora, y confirmó la impresión favorable de la acogida calorosa que el representante de Francia ha tenido en Varsovia.

Ha habido esta tarde un cambio de impresiones entre los dos ministros, dejándose para mañana, a primera hora de la tarde, el estudio más profundo de los problemas de actualidad.

Delbos puso al corriente a Beck de las conversaciones de Londres, donde se afirmó la estrecha solidaridad entre Francia e Inglaterra, las dos democracias occidentales.

Ha suscitado gran interés la corta visita de cortesía que Von Neurath ha hecho a Delbos a su paso por Berlín, que, a juicio del ministro polaco, aun sin conceder un exagerado alcance al hecho, pudiera constituir un acto psicológico muy estimable.

Esta noche, Delbos ha cenado en el Embajada de Francia con el

Embajador y el alto personal de la misma.

Von Neurath saludó a Delbos a su paso por Berlín

Berlín, 3.—En los círculos diplomáticos se interpreta como un acto de cortesía la bienvenida dada por Von Neurath a Delbos a la llegada a Berlín, esta mañana, del tren que conduce a Varsovia al ministro de Negocios extranjeros francés, y hacen observar que esta es la primera vez que el ministro alemán, a pesar de la hora temprana de la llegada del tren, acudió personalmente a saludar a su colega francés, sin delegar en otra persona, como en otras ocasiones.

Las relaciones francoalemanas

París, 3.—El corresponsal de la Agencia Havas escribe desde la frontera germanopolaca respecto a la entrevista, a su paso por Berlín, de Delbos con el ministro alemán Von Neurath, que parece indicar una mejoría de relaciones entre los dos Gobiernos que representan.

Añade que existe un mejor ambiente entre la opinión pública francesa y alemana, comprobado en el breve tiempo que estuvieron conversando los mencionados ministros. Corroboraba también la anterior impresión las polémicas de la Prensa de los dos países, que cada vez son menos violentas.

Termina diciendo el periodista que parece que Von Neurath y Delbos han coincidido en esa entrevista en la esperanza de que pronto hallen ocasión de proseguir.

Reunión de la Comisión ejecutiva de la U. G. T., que toma importantes acuerdos

Barcelona, 3.—Bajo la presidencia de Edmundo Domínguez se reunió la Comisión ejecutiva de la U. G. T. Se aprobó el ingreso de numerosos Sindicatos. Se examinó una comunicación de la Federación Sindical Internacional, en la que invita a la U. G. T. a una reunión que tendrá lugar en París los días 7 y 8 de este mes. Fueron designados Edmundo Domínguez, Rodríguez Vega, Felipe Pretel y Antonio Génova.

Se acordó que éstos mantengan en las reuniones de la Internacional las resoluciones adoptadas por el Comité nacional en sus reuniones de Mayo y Octubre, tendientes a una política de unidad de la clase obrera (que en las actuales circunstancias para el movimiento de nuestro país es imperativo histórico) y a conquistar en todo momento el reforzamiento orgánico de nuestros Sindicatos. La Delegación obrera informará ampliamente a la F. S. I. sobre los problemas sindicales de nuestro país, haciéndose intérprete en principio, hasta que el Comité nacional resuelva, de cuantas sugerencias o cuestiones plantee la Internacional sindical que tiendan a una efectiva colaboración y apoyo al Gobierno del Frente Popular y a la unificación de todos los trabajadores.

Examinados unos documentos de las organizaciones de la Federación Nacional de Transportes, en los cuales se registra el hecho de que a pesar de solicitar un Congreso extraordinario de la Federación el 30 por 100 de los federados su Comisión ejecutiva se niega a convocarlo, desatendiendo las resoluciones y voluntad de la inmensa mayoría de los trabajadores, la Comisión ejecutiva acordó aquellas medidas que aseguren la unidad de las organizaciones del transporte y el respeto a la voluntad de sus militantes.

Se designó a Manuel Molina Conejero para que represente a la U. G. T. en el Comité ejecutivo del Socorro Rojo Internacional.

Se examinaron varias comunicaciones del Secretario de la U. G. T. de Valencia, así como un amplio informe sobre el movimiento sindical en aquella provincia.

La Ejecutiva tuvo conocimiento de que el periódico de Valencia "La Correspondencia de Valencia" ha quedado bajo la dirección política y sindical del Secretariado y usa desde este momento el legítimo título de portavoz de la Unión.

En cuanto a las relaciones del Secretariado con el Frente Popular, se acordó que los representantes se atengan en un todo a las directrices marcadas por el último Comité nacional. Se trató de diferentes problemas que plantea una Delegación de las organizaciones obreras de Mahón, y se acordó la resolución pertinente.

También se resolvió enviar un representante al Congreso de las ciudades organizadas, que se celebrará el 1.º de Enero.

Ante unas comunicaciones de la U. G. T. de Guipúzcoa se acordó que si bien es necesario que los elementos responsables de las organizaciones del Norte procuren ejercer una función de relaciones hasta tanto se incorporen todos los militantes a sus respectivas Federaciones nacionales y Sindicatos locales, no procede de otro lado establecer más organismos de carácter sindical.

Se dió cuenta de una carta de la línea 64 de autobuses colectivos de Buenos Aires, comunicándole el envío de 1.000 pesetas para la U. G. T. y la C. N. T.

Se examinó el orden del día y cuantas circunstancias concurren en la convocatoria de un Comité nacional de la Federación de la Tierra y se acordó lo pertinente.

El Sindicato Español de Comercio envió las conclusiones aprobadas en el último Comité nacional, y que en su día fueron trasladados al presidente del Consejo de ministros. Se acordó apoyar sus propósitos ante el Gobierno y realizar las gestiones pertinentes.

Para el Congreso extraordinario que celebrará los días 15 y sucesivos la Federación de Tabaqueros fue designado como representante de la Ejecutiva el camarada Del Rosal.

La Secretaria informó de la celebración de una reunión del Comité nacional de Cerveceros, en la cual estará representado el Comité nacional de la U. G. T. por Gerardo Ibáñez.

CONSEJO MUNICIPAL

Municipalización del Mercado de Frutas y Verduras.—Dos propuestas y dos denuncias

Sin tropiezo alguno se aprobó en la sesión de ayer todos los asuntos que figuraban en el orden del día, sin que ninguno de ellos merezca comentario alguno, excepto el primero, que era una moción de la Alcaldía proponiendo la aprobación del proyecto de municipalización del Mercado de Frutas y Verduras y la designación de los consejeros que han de formar parte del Consejo de Administración. Fueron designados los Sres. García Pérez, Alonso Briones, Villegas, Sañudo, López y López y Alvarez García.

La municipalización del Mercado de Frutas y Verduras tiene mucha importancia, tanta, que puede ser trascendental para el pueblo de Madrid, en pro o en contra, porque según el Consejo de Administración enfoque el problema, puede costarnos un repollo una peseta o un duro, cuando haya el repollo y el duro. Todo consiste en atacar el problema en su fondo y romper con todo lo constituido o en dejarse arrollar por las corrientes ya encauzadas de agua no muy cristalina.

Si el espacio y quien puede nos lo permite, volveremos sobre el tema con más detenimiento.

En la parte de ruegos y preguntas, el Sr. Henche propuso iniciar una subscripción para conmemorar el primero de año con un homenaje a los combatientes, que no puede determinarse aún, ya que las dificultades del momento no permiten aventurar que sea una cena distinta de la normal. Tampoco puede concretarse la cuantía de la cantidad con que contribuirá el Ayuntamiento hasta consultar con el interventor las posibilidades de la Administración municipal.

Escandilla, en nombre de la minoría comunista, se suma a la propuesta, y añade debe nombrarse una Comisión de consejeros que lleve a los combatientes el aliento de la retaguardia.

Se aceptan ambas proposiciones, como se acepta también otra del alcalde, en la que pide que el día 9, que se cumple el XII aniversario de la muerte del gran maestro del proletariado Pablo Iglesias, una Comisión del Ayuntamiento lleve un ramo de flores a la tumba del ejemplar socialista.

El teniente de alcalde del distrito de la Latina, compañero Peinado, denuncia la actuación de una industrial, que a la vez es teniente del Cuerpo de Asalto, y que se manifiesta de una u otra forma, según conviene a sus intereses.

En el mes de Junio—explica—se le impuso una sanción por expender leche que tenía un 40 por 100 de agua. En Septiembre se le volvió a sancionar por venderla a una peseta el litro, en vez de a 30 céntimos, como habían dispuesto las autoridades, y además porque seguía abusando del agua. Posteriormente, sin la autorización debida, sacrificó una res que estaba en producción, vendiendo parte de ella en la 1ª compañía de Asalto, a la que pertenece, y el resto lo expendió una cuñada suya a razón de 20 pesetas kilogramo, precio a todas luces excesivo, extremos que fueron correspondidos por las autoridades correspondientes y que la misma compañera del teniente citado confesó a los guardias, diciéndoles «que en vista de que el teniente de alcalde les había amonestado, acordaron deshacerse de las reses».

En vista de lo ocurrido, se envió un oficio al gobernador civil de la provincia, y éste autorizó al Municipio para incautarse del ganado, como así se hizo. Días más tarde se recibía un oficio del inspector veterinario del Gobierno civil ordenando la devolución de las reses, porque el industrial ya había sido sancionado con cien pesetas. Como el oficio no venía firmado por el gobernador civil, no se accedió.

Un día, estando Peinado casualmente en la Imprenta Municipal, fué requerido telefónicamente por el capitán de la 19 compañía de Asalto, preguntándole si se había recibido un oficio ordenando la devolución del ganado al teniente de su compañía. Se le contestó afirmativamente, pero que venía sin la firma del gobernador. Finalmente se recibió el oficio firmado por el propio gobernador, a lo que el teniente de alcalde respondió que acababa sus órdenes como autoridad superior; pero que la disposición la estimaba improcedente, ya que el industrial y teniente de Asalto citado obraban contra la República, y se reservaba el derecho de dar cuenta al Consejo municipal.

El compañero Peinado aclara que entiende son los asesores o informadores de aquella autoridad los culpables de estos errores e incidentes.

Pide, por fin, que se pase el tanto de culpa a los Tribunales y se muestre parte la Corporación. El alcalde reconoce la razón que asiste al teniente de alcalde de la Latina, elogia su celo y propone se acceda a lo solicitado por

este, dando traslado al Tribunal creado para entender en delitos de subsistencias y que se muestre parte el Ayuntamiento, ya que, en efecto, la multa de cien pesetas no corresponde a la cuantía de los delitos denunciados.

Melchor Rodríguez muestra su enojo a un soldado que, con una banderita—según él entiende—, usurpa funciones municipales.

López y López hace una denuncia contra determinados empleados tranviarios que prestan servicios en las líneas 28 y 40, que no tienen escriptulo en abandonar el servicio en medio de la calle, sin tener en cuenta la calidad del servicio que prestan. El consejero hace constar su admiración por la coactividad; pero esto no impide para que se denuncie a las individualidades, que incluso pretendieron agredirle cuando trató de hacer valer su autoridad y los derechos del público. Pidió, por consecuencia, que para evitar estos incidentes y que no pueda ningún funcionario responsable quedar en la impunidad, se vuelva al sistema de estos empleados, los guardias municipales, etc., lleven su número bien destacado.

En nombre de los consejeros representantes en el Consejo de Empresa de Tranvías, el Sr. Serrano Batanero recoge la queja y promete sanciones.

Con esto se dió por terminada esta interesantísima sesión, en la que se trataron cuestiones para hacer comentarios ejemplares y sabrosos que quizá pudieran traer por consecuencia poner remedio a cosas que se harán de muy buena fe, pero están mal hechas.

Lo intentaremos, a ver qué pasa.

A los padres de familia del distrito de Palacio

Por la presente se convoca a los padres de familia en edad escolar, domiciliados en el distrito de Palacio, y especialmente a aquellos cuyos hijos asistían últimamente a las escuelas que funcionaban en el mismo, y que por necesidades de guerra hubieron de ser clausuradas, a una reunión que bajo la presidencia de las autoridades municipales del distrito, y con la asistencia de los Comités de sector y de sección del mismo, tendrá lugar el domingo, día 5 del actual, a las once de la mañana, en el salón de actos del Grupo Octubre Rojo del S. R. I., calle de San Bernardo, número 53.

En esta reunión las autoridades municipales citadas y los elementos técnicos que las asesoran (médicos, profesores, etc.) tratarán de hacer ver a los asistentes la conveniencia de evacuar la población infantil que, por la causa ya citada, pulula sin escuela por las calles del distrito, y por medio de proyecciones y fotografías llevarán al ánimo de los mismos las ventajas de la estancia de sus hijos en las colonias infantiles que las regiones levantinas ponen a disposición, con este objeto, del Consejo municipal de Madrid.

Comité de Enlace de Artes Gráficas

Se ruega a los Comités de taller y Consejos obreros de Artes Gráficas se pasen hoy sábado, por la mañana, para recibir instrucciones sobre el aumento de salarios transitorio acordado por la representación obrera y patronal de Artes Gráficas ante el señor delegado provincial de Trabajo.

Dada la urgencia de la aplicación de estas bases, que lo será en esta semana que termina el día 4, rogamos no dejen de asistir al referido Comité.

EL TEATRO

CHUECA.—"EL CASTILLO MALDITO", COMEDIA Cómica, ORIGINAL DE ANGEL RAMOS GARCIA

La compañía que dirige el ilustre actor Paco Alarcón, y en la que figuran Eusebio González—galán primer actor—, Fernando Garmón, Anita Díaz Plana, Luisa Goroestig, Adela González, Milagros Guíjarro y Mercedes Nieto, como principales figuras, estrenó ayer una comedia bufa, escripta en verso, original de Angel Ramos García. Se trata, simplemente, de un pasatiempo de Navidades, escrito a la manera ingeniosa de nuestras viejas comedias de magia. Decir que se parece a «esta» o «aquella», y destacar ciertos defectillos, no sería licito, ya que la comedia está escripta sin pretensiones y el diálogo conserva, durante los tres actos, un estimable decoro, sin rebasar el límite del buen gusto.

La interpretación, discreta. De «cuento de miedo» califica el autor la comedia estrenada. El público aplaudió tíbicamente. Inconvenientes de llevarse un susto.

J. O.

LA GUERRA EN ORIENTE

Las tropas chinas reconquistan numerosos pueblos en Chang Si, prosiguiendo su avance hacia Toiku

Los japoneses encuentran grandes dificultades en el avance

Hankou, 3.—El avance de los japoneses en el sector Shanghai-Nankin ha tropezado con serios obstáculos que les ha obligado a detenerse. Los chinos han reconquistado Kwang Teh.

Vigoroso avance chino en la provincia de Chang Si

Shanghai, 3.—En la provincia del Chang Si las tropas chinas han reconquistado varios pueblos y ciudades y prosiguen su avance hacia Yutze y Toiku.

Feroz bombardeo de Siao Chan

Shanghai, 3.—La aviación japonesa bombardeó ayer Siao Chan, causando 700 muertos y 600 heridos, de los cuales 500 se encuentran gravísimos.

Pérdidas de la aviación japonesa en el frustrado ataque de Nankin

Shanghai, 3.—Los nipones intentaron ayer bombardear Nankin. En el primer vuelo fué derribado un avión japonés por las baterías anti-aéreas, y en el segundo intento de bombardeo salieron al encuentro de los aparatos japoneses varios aviones de caza chinos, que lograron derribar dos aviones nipones.

Desembarco japonés al sur de la colonia portuguesa de Macao

Shanghai, 3.—La Prensa china denuncia que un centenar de fusileros marinos nipones desembarcaron en las cercanías de Tan Chan, frente a la isla de Chi-Kai, en la costa del Kuang Tung, al suroeste de Macao. Las fuerzas chinas han salido a su encuentro.

No ha sido confirmada la noticia de mediación alemana

Tokio, 3.—No se posee información alguna que confirme la noticia según la cual el embajador de Alemania en China ha ofrecido al mariscal Chang Kai-Chek sus servicios como mediador entre China y el Japón.

El portavoz del ministerio de Negocios extranjeros ha declarado que no creía que dicha noticia fuese cierta, pues si fuera verdad, el Gaimusho habría sido informado de ella.

El Japón rechaza la injerencia de Inglaterra y Norteamérica en la organización aduanera de Shanghai

Tokio, 3.—El portavoz del ministerio de Negocios extranjeros ha declarado a la Prensa que continúan las negociaciones relativas a la administración de las Aduanas chinas en Shanghai entre el cónsul general del Japón y las autoridades aduaneras en Shanghai. Agrega que el Japón no cree que el producto de dichas Aduanas se emplee por el Gobierno chino en la compra de material de guerra.

Termina diciendo que el ministro de Negocios ha contestado verbalmente a las gestiones de los embajadores de los Estados Unidos y Gran Bretaña sobre este

Un desfile espectacular es descrito por la indignación violenta del pueblo chino

Shanghai, 3.—A las once de la mañana, hora local, los japoneses iniciaron su «desfile de la victoria», atravesando la línea de demarcación entre el territorio ocupado y el sector oeste de la Concesión Internacional, guardado por soldados británicos.

Al pasar por Nankin Road se arrojó una bomba contra los japoneses. Estos ocuparon inmediatamente todo el barrio, emplazando ametralladoras.

También se hicieron varios disparos contra las tropas japonesas desde un almacén.

Heroica exteriorización de la protesta china

Shanghai, 3.—Durante el desfile de los invasores japoneses por las calles de la Concesión internacional se registró un emocionante suceso que pone de relieve el espíritu de sacrificio de los patriotas chinos.

Cuando las fuerzas invasoras pasaban ante el teatro Gran Mundo, un chino se lanzó a la calle desde el tercer piso del inmueble, al tiempo que gritaba con todas sus fuerzas: «Viva China!» El cadáver del heroico chino quedó entre las filas de la fuerza invasora.

Un muerto y siete heridos a causa de la explosión

Shanghai, 3.—La bomba arrojada durante el desfile de las tropas niponas causó la muerte de un soldado japonés e hirió a tres de la misma nacionalidad y a un inspector japonés y dos policías chinos. Resultó además herido un inspector de Policía europeo.

Se adoptaron extraordinarias precauciones antes del desfile

Shanghai, 3.—Media hora antes de la señalada para el comienzo del desfile, las autoridades de la Concesión hicieron evacuar las calles y cerraron los establecimientos del trayecto.

Las autoridades de la Concesión francesa no permiten el desfile dentro de su jurisdicción

Shanghai, 3.—Las autoridades competentes han declarado que no habrá desfile de tropas japonesas por la Concesión francesa. En efecto, siempre ha sido norma de las autoridades francesas no tolerar en la Concesión fuerza alguna con armas.

Las tropas japonesas abandonan la Concesión Internacional

Shanghai, 3.—El incidente surgido durante el desfile de las tropas japonesas, por haberse tirado contra ellas una bomba, ha quedado zanjado mediante un acuerdo, en virtud del cual las tropas niponas han evacuado la Concesión internacional.

Fuerte incidente ocasionado por la ostensible provocación de nazis y japoneses

Shanghai, 3.—Al pasar ante la escuadra alemana las fuerzas japonesas que desfilaban por la Con-

La Agrupación Socialista Madrileña y el Tesoro Artístico Nacional

Recibimos la siguiente nota: «En el depósito de la Junta del Tesoro Artístico, mejor dicho, en el lugar de honor donde la Junta coloca las obras que van llegando a ella poco a poco, a fin de así recurrirse contemplándolas y poder estudiarlas mejor, consiguiendo que revelen su secreto, su íntimo valor, al familiarizarnos con ellas; en ese lugar de honor muestran desde hace varios días su belleza excepcional varias obras de primera línea.

La satisfacción de contemplar estas obras se duplica al pensar que han llegado a nuestro poder por la ciudadanía ejemplarísima de la Agrupación Socialista Madrileña. Ya esta Agrupación, hace unos meses, dió ejemplo de comprensión y de adhesión a las leyes entregando a la Junta del Tesoro—el único órgano del Estado que debe salvaguardar las obras de arte incautadas— varios centenares de cuadros que habían ellos recogido en aquellos primeros momentos en que cada cual procedía, por necesidad en parte y en parte por voluntad natural, a la acción independiente y espontánea.

La Agrupación Socialista cuidó con celo escriptuloso las obras incautadas, catalogadas, recogidas, ordenadas con minuciosidad y entusiasmo por el compañero Diéguez. Cuando ahora, en estos últimos meses, la voluntad del Gobierno se pudo dedicar a la tarea de unificar iniciativas y centralizarlas todas en los organismos oficiales pertinentes, la Agrupación Socialista, dando una vez más ejemplo, no titubeó en entregar sus depósitos a la Junta del Tesoro.

Los expertos de la Junta notaron, al hacerse cargo de las obras en cuestión, la falta de algunas, maestras, cuya existencia en las correspondientes colecciones era conocida de ellos. Notificado así a

EJEMPLO QUE DEBE IMITARSE

La Agrupación Socialista Madrileña y el Tesoro Artístico Nacional

La Agrupación, fué ésta la primera interesada en conocer el paradero de aquellas obras. Pronto encontró la explicación; precisamente por ser excepcionales habían recibido aquellas obras un trato de excepción y se hallaban custodiadas en lugar aparte, no confundidas en el almacenaje total de las obras de menos cuantía. Bastó el conocimiento del hecho para que estas obras fueran entregadas como lo habían sido las restantes. Estas son las obras que ahora ocupan sitio de honor en el local de la Junta.

Por eso nuestra satisfacción y por eso nuestro deseo de hacer pública esta conducta ejemplar, a fin de que todos dediquen a la Agrupación Socialista la estima honrosa que en justicia le corresponde, a fin de que sirva el hecho de acicate y emulación a entidades y grupos—si los hay—que por cualquier circunstancia puedan hallarse en caso semejante y puedan, como la Agrupación, ayudar a la causa de todos prescindiendo de iniciativas que sólo a la Junta y al Consejo central de Archivos, Bibliotecas y Museos corresponde para la debida organización de esos centros de cultura. Así se dis-

La Redacción de LA LIBERTAD está formada por Antonio Hermeola, director; Antonio de Lozama y Edua. Jo Haro, subdirectores; Ricardo Hernández del Pozo, redactor jefe; redactores: César-Mariano Calderón Pérez, Heliador, Fernández Evangelista, José Manuel Fernández Gómez, Francisco González Hidalgo, José Ojeda, Darío Pérez, Arturo Pérez Camarero y Alfonso Sánchez, redactor gráfico

Administrador, José Guzmán

La Redacción de LA LIBERTAD

está formada por Antonio Hermeola, director; Antonio de Lozama y Edua. Jo Haro, subdirectores; Ricardo Hernández del Pozo, redactor jefe; redactores: César-Mariano Calderón Pérez, Heliador, Fernández Evangelista, José Manuel Fernández Gómez, Francisco González Hidalgo, José Ojeda, Darío Pérez, Arturo Pérez Camarero y Alfonso Sánchez, redactor gráfico

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán

Administrador, José Guzmán